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Стратегия прорыва:
диалог на равных

17 мая начинает работу региональный студенческий форум «Стратегия прорыва», инициатором которого является 
депутат Омского горсовета Игорь Александрович Антропенко.

Чем это мероприятие отличается от множества аналогичных акций и почему оно имеет прямое отношение к на-
шему району?

Проще всего ответить на второй вопрос. Практически в каждом населенном пункте 
Марьяновского района есть ребята, которые сегодня учатся в омских высших и сред-
неспециальных учебных заведениях. Это будущие зоотехники и экономисты, педагоги 
и спортивные тренеры, специалисты по землепользованию и инженеры. По сути, это 
завтрашняя элита района. В том, разумеется, случае, если студенты, выучившись, 
вернутся к нам.

Нужны ли нам эти ребята? Готовы ли мы их принять? Как студенты восприни-
мают обстановку в родном районе? Что они могут предложить для улучшения его 
социально-экономического климата, для оптимизации его молодежной политики?

Кстати, все это - темы форума. С идеями, предложениями, анализом текущей ситуции 
выступят студенты (в том числе, и выходцы из нашего района). Они будут на равных 
вести диалог с экспертами из ведущих омских вузов и с чиновниками...

В оргкомитете
А вот теперь мы вплотную подошли к отличиям «Стратегии прорыва» от иных межву-

зовских встреч. Как пояснили в оргкомитете форума, главное отличие - в прикладном 
характере мероприятия. Например, идеи, выросшего в Марьяновке студента-эко-
номиста, направленные на улучшение жизни его земляков, могут быть учтены 
в плане социально-экономического развития нашего района.

- Мы пригласили к участию в форуме не только об-
ластных чиновников высокого ранга и омских депутатов, 
но и представителей руководства районов, из которых 
студенты родом, - подчеркнул председатель оргкомите-
та форума Игорь Антропенко. - Так что у ребят будет 
реальная возможность не просто представить свой 
взгляд на социально-экономическую ситуацию в родном 
районе, но и высказать предложения по ее улучшению 
тем, кто сегодня определяет районную политику. 
Безусловно, это шанс и для района. Нет, никто не 
утверждает, что «прибегут студенты» и мгновенно 
преодолеют трудности, с которыми ранее не справи-
лись опытные хозяйственники. Мы не ставим такие 
утопические задачи. Но ведь форум-то - это только 
старт. А дальше начнется консультативная работа, 
конструктивный диалог между наукой (в лице студентов 

и их педагогов) и практикой (в лице руководителей района). В таком протяженном 
и заинтересованном многомесячном диалоге вполне может родится истина. Кроме 
того, именно возникшая в процессе оформления проекта заинтересованность ре-
бят и является уникальным шансом, стимулом, позволяющим надеяться, что они, 
получив профессию, все же вернутся домой. Чтоб претворить свои идеи в жизнь.

Слово эксперту
Экспертов форума вполне можно назвать «экспертами в квадрате». Ну, или дважды 

экспертами. Во-первых, потому что они, как опытные вузовские преподаватели, отлично 
знают студенческую аудиторию. А, во-вторых, «экспертировать» они будут идеи по тем 
отраслям науки и практики, в которых сами являются признанными специалистами. 

Но при этом общение экспертов и студентов будет исключать привычный стереотип, 
в котором старший (педагог) оценивает идеи младшего (студента). «Никаких оценок 
не предполагается. Только диалог на равных», - поясняет позицию оргкомитета 
Игорь Антропенко.

А какой видят собственную роль на этом мероприятии сами педагоги?  Вот как обри-
совал свою задачу на «экспертно-педагогической ниве форума» президент федерации 
спортивной борьбы Омской области, завкафедрой теории и методики единоборств и 
силовых видов спорта Сибирского государственного университета физической культуры 
и спорта, кандидат педагогических наук Юрий Крикуха:

- Понятно, что моя тема - это спорт. Сельский спорт. И студенты, что будут 
участвовать на моей форум-площадке, знают его важность на личном опыте. Для 
ребят из села спорт - не только детское хобби, которое может стать професси-
ей, но и окно в большой мир: иногда юные сельские спортсмены только благодаря 
выездным турнирам могут увидеть другие регионы. Однако спорт сегодня - это и 
экономика (куда без нее?), и экология, и детское здравоохранение (у здорового ребенка 
больше возможностей однажды стать чемпионом)...Перечислять «смежные отрасли» 
можно долго. Так что, думаю, диалог на моей площадке будет порой выходить за 
«узкоспортивные рамки» - мы вместе с учащимися  разных вузов поищем резервы 
улучшения комплексной спортивной работы на селе. Ну, и надеюсь, что кто-то из 
студентов конкретно моего вуза представит проект, в центре которого будет он 
сам. В каком качестве? В качестве спортивного организатора, получившего диплом 
и вернувшегося в родной район, чтобы открыть там свою спортивную секцию.

Идет подготовка
Местом действия форума станут аудитории Омского аграрного техникума. Руково-

дители учебного заведения сейчас готовятся к приему гостей, а учащиеся техникума 
генерируют идеи, которые стоит озвучить на форуме.

Кстати, как раз в этом моменте замечательно подвердилась выигрышность долго-
срочного формата мероприятия. Еще раз напомним, форум - только начало, которое 
продолжится работой на форсайтах до самой осени. 

Вот поэтому собственный проект при всей его важности не является для участника 
исключительным пропуском на стартовое мероприятие. Есть таковой у участника - 
замечательно, будет что вынести на обсуждение для других студентов, экспертов, 
чиновников. Нет у вас пока четко сформулированной собственной системы предло-
жений - не страшно. Возможно, она появится в процессе пленарного, секционного или 
кулуарного общения. А развить возникшие идеи можно позже. 

Например, выросшая в пос. Москаленский нашего района второкурсница техникума 
Алена Вебер, которая через пару месяцев станет дипломированным специалистом стра-
хового дела, планирует принять участие в диалоге на «экономической площадке» форума.

- Я, как и многие могу сказать, что не волшебник, а только учусь, - признается 
Алена, - и экономическую секцию я выбрала, в том числе и потому, что собираюсь 
после окончания техникума продолжить учебу по экономической специальности 
в Аграрном университете. (Думаю, с качественным дипломомом экономиста я 
принесу больше пользы району). Но это не значит, что мне нечего предложить на 
форуме, тем более тогда, когда нам дается возможность высказать свои пожела-
ния по экономике, занятости, молодежной политике. Кстати, я почти уверена, что 
марьяновцы из разных вузов будут на форуме поднимать темы рабочих мест для 
молодежи, жилья для молодых специалистов... Все-таки это самое важное. Можно 
до хрипоты убеждать нас в том, что мы нужны району, как будущие специалисты, 
а можно создать экономическую платформу - и мы приедем сами. Даже убеждать не 
придется. Я бы очень хотела поучаствовать в разработке предложений по этому 
аспекту молодежной политики.

Мы вместе...
Ну а что думают в районах? Нужны ли нашим чиновникам и такие форумы, 

и сами молодые люди с их идеями? Вот что ответил на это заместитель главы 
района по социальным вопросам Андрей Дронов:

- Безусловно, такие мероприятия нужны. Студенческая молодежь – это своего рода 
элита молодежной среды, талантливая, амбиционная, энергичная. Диалог молодых людей 
и власти пойдет только на пользу, ведь нам важно знать их мнение, учитывать его при 
воплощении молодежной политики в районе. Без такого уважения невозможно рассчи-
тывать, что ребята вернутся в район, получив профессию, а не останутся в Омске. 

А в том, что подобный диалог нужен, есть в нашем районе и подтверждение: всего 
три года, как проводится у нас форум молодых специалистов сферы образования, но 
теперь все прибывшие молодые педагоги успешно работают и закрепились в районе. 
За эти годы сфера образования пополнилась 63 молодыми специалистами.

Администрация района искренне признательна Игорю Александровичу Антропенко за 
хорошую инициативу. Убежден: надо поддержать инициативы тех, кто хочет улучшить 
жизнь района, тем более, если это – наши повзрослевшие дети…

Алина АНТОНОВА.


